



Pagará cerca de US\$ 1 millón: Fasa compensará a 34 mil consumidores tras acuerdo con Sernac

La conciliación se enmarca en un caso de colusión de 2007 y 2008.

EYN

Diecisiete años después del caso que remeció a los consumidores de grandes operadores farmacéuticos, Farmacias Ahumada (Fasa) llegó a un acuerdo conciliatorio para indemnizar a casi 34 mil consumidores.

El avenimiento fue alcanzado entre la firma y el Sernac. También formaron parte la Corporación Nacional de Consumidores y Usuarios (Conadecus), la Organización de Consumidores y Usuarios de Chile (Odecu) y Formadores de Organizaciones Juveniles de Consumidores y Consumidoras (Fojucc).

Esta medida se enmarca en el caso de colusión entre Fasa y sus competidores Cruz Verde y Salcrobrand, que entre diciembre de 2007 y marzo de 2008 acordaron fijar precios a una lista de 206 medicamentos.

En este contexto, la conciliación fue alcanzada durante la tramitación de una demanda colectiva por el caso de colusión y que se

discute en la Corte Suprema. El acuerdo, que contempla que Fasa pague una compensación global de \$980 millones (cerca de US\$ 1 millón), debe ser aprobado en los próximos días, señaló el Sernac.

El ente fiscalizador había alcanzado una conciliación con Cruz Verde y Salcrobrand en noviembre de 2020, lo que estableció compensaciones a 53 mil consumidores por más de \$1.100 millones.

El caso con Fasa se mantuvo activo en tribunales debido a que no lograron llegar a un acuerdo compensatorio. La indemnización se dividirá en dos grupos: un universo de 17.652 personas, quienes, según los registros de Fasa, se vieron afectadas por la fijación de precios. Recibirán \$32.620 por persona.

El segundo grupo corresponde a quienes reciben mensualmente el "bono por Control Niño Sano", que en junio de 2025 fueron 16.249 beneficiarios. Cada uno percibirá un monto de \$20.884, que será distribuido mediante el Instituto de Previsión Social (IPS).